



**Die Stadtverordnetenversammlung
der Stadt Hattersheim am Main
XII. Wahlperiode**

Drucksache Nr. 0023/REF3/XII

B e a n t w o r t u n g
der Anfrage der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen
betreffend
Tätigkeit der Stadtpolizei Hattersheim
Drucksache Nr. 0057/GRÜNE/XII

Seit Oktober 2000 werden „Freiwillige Polizeihelferinnen und -helfer“ in Hessen ehrenamtlich bei der Polizei eingestellt. Die ehrenamtlich Tätigen stellen sich freiwillig für die Wahrnehmung von polizeilichen Aufgaben zur Verfügung und unterstützen somit die Polizeibehörden.

Der Freiwillige Polizeidienst dient dem Ziel, insbesondere durch das Zeigen von Präsenz, beobachten und melden von Wahrnehmungen, betreffend der öffentlichen Sicherheit und Ordnung und vorbeugender Gespräche mit den Bürgerinnen und Bürger, die objektive und subjektive Sicherheitslage in den Kommunen weiter zu verbessern.

Im Gegensatz dazu, besteht unsere Stadtpolizei aus Beschäftigten die hauptberuflich beim Magistrat der Stadt Hattersheim am Main angestellt sind.

Zu Frage 1:

In der Regel sind die Einsatzzeiten der Stadtpolizei, von Montag bis Freitag, zwischen 6 Uhr und 22 Uhr, im 3-Schichtdienst. In regelmäßigen Abständen oder bei besonderen Anlässen ist die Stadtpolizei auch an Wochenenden im Einsatz.

Zu Frage 2:

Aktuell sind 6 Ordnungspolizeibeamte im Einsatz, eine Stelle ist seit 1. Oktober 2022 unbesetzt und wird derzeit neu ausgeschrieben.

Zu Frage 3:

Die Stadtpolizei ist im gesamten Gemarkungsgebiet der Stadt mit den Einsatzfahrzeugen oder als Fußstreife unterwegs. Dazu gehören alle Straßen, Feldwege und Freizeitanlagen der Stadtteile.

Zu Frage 4:

Nach den Erkenntnissen der Ordnungsbehörde, ist auf die verstärkten Kontrolltätigkeiten der Stadtpolizei regelmäßig eine positive Resonanz aus der Bevölkerung zu verzeichnen. Dies spiegelt sich auch in den Bürgersprechstunden des Bürgermeisters wieder.

Insbesondere aus den Siedlungsgebieten, ist ein deutlich erhöhtes Sicherheitsgefühl der Anwohnerinnen und Anwohner zu vernehmen. Der Stadtpolizei wird in ihren Gesprächen vor Ort von einer deutlich verbesserten Situation, bspw. in Bezug auf den öffentlichen Konsum von BTM, der massiv nachgelassen haben soll, berichtet.

Zu Frage 5:

Die Erhöhung der Kontrolltätigkeit im Stadtgebiet hat auch die Wahrnehmung der Bürgerinnen und Bürger im Umgang mit der Stadtpolizei im positiven beeinflusst. Die Tätigkeit wird jetzt vermehrt nicht mehr mit dem Verteilen von „Strafzetteln“, sondern mit der sichtbaren Lösung unterschiedlicher Probleme und Aufgaben in Verbindung gebracht. Auch hierfür erhalten die Ordnungspolizeibeamten regelmäßig Lob in ihren Bürgergesprächen.

Hattersheim am Main, 12. Oktober 2022

-1/3-


Klaus Schindling
Bürgermeister